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 WELCOME   副会長  井上 英幸 

渡邉 修次 様 やまもと語りべの会 会長 

渡辺 真多 様 RID2520 岩沼ロータリークラブ 会長 

小野 照代 様 〃 青少年奉仕委員長、地区米山委員 

 

 会長あいさつ   会長  四方 信次 

こんばんは。本日の親睦例会は異例の月曜日開催にな

りました。先程千歳高等学校で防災講話事業の初日

を開催して、明日は北陽小学校と勇舞中学校で行いま

す。ほぼ２年前の尾本会長年度で「千年希望の丘植

樹祭」に参加してその流れでバスで語りべの会と知り合い

被災地を回りました。その時に千歳の子どもたちに聞かせ

たいと思い今回の事業に至りました。明日も有りますので

引き続きのご協力を宜しくお願い申し上げます。 

 

 ビジターご挨拶   

RI 第 2520 地区 

岩沼ロータリークラブ 会長  渡辺 真多 様 

ご挨拶を申し上げる前に、昨年の私の妻の葬儀に際し、

千歳セントラルロータリークラブから大変なご厚情を頂き

ました。心から感謝申し上げます。そして今日、渡邉修

次さんの講話を聞かせて頂きました。武田さんが会長の

時、千歳の中学生を 10 人呼んであれが非常に心に残

っていまして、千歳の例にならってあれから横浜、大阪茨

木、桜美林、京都北斗などいろいろな所から子供たちを

迎えて、同じような形でやらせて頂き本当に良い事業だ

なと思います。大阪茨木の方からは、この事業はこれ 1

回で終わりなのかと言われたことがあり、どうしようかなと悩

んでいるところです。今日ここに来て非常に残念に思った

のは、彦坂さんが体調を壊されていることです。彦坂さん

と松坂さんと佐々木さんが 3 人で岩沼に最初に来られて、

今後をいろいろ協議しました。彦坂さんが岩沼のどんぐり

を育てていきたいということで、どんぐり探しをした事を覚え

ています。今日は本当に寂しいなあと思っています。昨年

12 月のロータリーの友に載っていますが、「千年希望の

丘植樹事業命のプロジェクト」をやりました。これは非常

に良い事業で、是非何とか拡げた形で次世代に記憶を

つないでいければと思っています。もっと詳しいことは追々

話したいと思います。今日は千歳セントラルロータリークラ

ブの真摯な熱心な活動に敬意を申し上げてご挨拶と致

します。ありがとうございます。 

 

やまもと語りべの会 会長  渡邉 修次 様 

ここに呼んで頂いて、感謝の気持ちです。それは 7 年前

のことになろうかと思いますが、様々な事を体験しそれを

伝えてという事から始まったわけです。岩沼の千年希望

の丘に語りべも行きたいという事で、私が JTB とコラボし

て立ち上げた企画も岩沼には残っていますし、山元にも

それを伝えるという形でやっています。今、若者にもそれを

やらせて頂き高校生の防災授業の資金を賄っています。

黄色いハンカチもやらせて頂いて、赤ちゃんを世話して仕

事がないという人たちに縫って頂きハンカチを販売する。

障碍者の人たちにも縫って頂き、それを我々が買い上げ

例会出席状況（2018 年 3 月 19 日） 

会員数 42 名 

会員出席者数 26 名 

欠席者数（内：無断欠席）  16（0）名 

出席率 61.90 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数  3 名 

2 出席者数総計  29 名 
 

前回例会 確定出席率（2018 年 3 月 13 日） 

確定出席率（MU 含む） 69.05 ％ 
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て 7 年間になりますが、一歩一歩頑張っていきたいと思

います。一人一人が最終的に自立するまで頑張りたいと

感じています。今日皆さんの心意気を感じました。有難

うございました。今後もこれ地元に伝えていきたいと思い

ます。有難うございました。 

 

 幹事報告  幹事  笹谷 俊尚 

 春の交通安全運動「セーフティコール」ご案内 

○ 日時：4 月 9 日（月）15:00～16:00 

○ 集合場所：北ガス文化ホール駐車場 

○ 服装：クラブジャンパー着用 

 岩沼ロータリークラブ様よりお土産の笹かまぼこを頂

戴しました。皆様の席にございます。 

 

 各委員会連絡・報告   

青少年奉仕・ローターアクト委員長  臼田 暢 

今年度 1 月分の地区ローターアクトの活動報告書が届

いております。事務局にございますので、皆さんご覧くださ

い。今週水曜日（21 日）に千歳ローターアクトクラブのボ

ーリング大会がありますので、ご参加の皆様宜しくお願い

します。 

 

防災講話事業実行委員会 委員長  髙木 昌人 

まずは、今日ありがとうございました。明日 3 月 20 日

（火）は北陽小学校と勇舞中学校という事になっており

ます。既にご出欠の取りまとめをさせて頂いていますが、も

しご変更がある方は本例会中にお申し頂けたらと思いま

す。来て頂ける方は、出欠表には 5 分前集合としていま

したが、バタバタしてしまいますので可能であれば、我々

は 1 時間前に小学校に到着しておりますので、11 時

20 分開会ですが、10 時にホテルに集合しなるべく少な

い台数で行くことにご協力頂きたいと思います。10時20

分ごろに北陽小学校到着。インターホン越しに千歳セン

トラルロータリークラブと申し上げたら担当の方が来て頂け

ることになっています。その回数もなるべく少ない回数にし

て頂けたら配慮というものかと思いますのでご協力お願い

します。勇舞中学校からという方は 13 時 15 分から開

始という事になっていますので、可能であればその 1 時間

前ぐらいに控室が用意されていますので、12 時 15 分頃

今日同様、すべて職員玄関から入校されるよう宜しくお

願い致します。 

 

 贈呈   

防災講話 講師 渡邉修次へお土産を、岩沼ロータリ

ークラブ 渡辺真多様、小野照代様へクラブバナーとお

土産を贈呈しました。 

 

 

 本日の例会プログラム  

親睦夜間例会 

「やまもと語りべの会 渡邉修次氏を迎えて」 

担当/親睦活動委員会 副委員長  岩室 秀典 

これより親睦例会を開催致します。岩沼の皆さん、遠方

よりのご参加有難うございます。それでは乾杯のご発声を

友好クラブ委員会 松坂敏之委員長お願いします。 

 

 乾杯のあいさつ  

友好クラブ委員会 委員長  松坂 敏之 

今日、千歳高校に参加させて頂いて頭の数の多さにび

っくりしました。700 名です。一人一人の子供の動向を

真剣に聞いているか、だらっと聞いているか非常に興味が

あり見ていましたが、いろいろです。聞いているかどうかわ

からない人もいましたが、非常に真剣に聞いている人が

多かったように思います。明日も 2 校まわります。渡邉さ

ん、宜しくお願いします。シーザーがローマを征服する時に、

征服する前に「もう既にローマは征服した」というような事

を言ったそうです。我々の事業も、もう既に 80％段取り

がしっかり出来ていますので、明日渡邉さんの素晴らしい

講演を是非期待すると共に、都合の付く方は是非参加

して頂きたいと思っています。今日のご苦労様と明日は

宜しくお願いしますという意を込めて乾杯したいと思いま

す。 
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──本日行われた千歳高校での防災講話事業の様

子を写真でご紹介したほか岩沼市復興の DVD も上映

致しました。 

 

 ニコニコ BOX   

進行：ニコニコ箱委員会 委員長  岩下 誠 

岩沼 RC 渡辺真多様、小野照代様よりニコニコ BOX

を頂戴しました。 

岩沼RC歓迎、事業協力の御礼など大勢の皆様、ご協

力ありがとうございました。 

岩下 誠会員、武田伸也会員、伏木千幸会員、髙木

昌人会員、尾本眞二会員、四方信次会員、松坂敏

之会員、羽芝涼一会員、高塚信和会員、関根悟会

員 

 

 スピーチ  

岩沼ロータリークラブ 

パスト会長  小野 照代 様 

震災から 7 年が経ちました。本当に国内外の方からたく

さんのご支援を頂きました。その中でも千歳セントラルロ

ータリークラブの皆様には、最初に玉浦中学校に野菜を

作って凄く美味しいじゃがいも、南瓜を子供たちと一緒に

食べたことを今でも忘れておりません。本当に北海道千

歳から届いたものは心にたくさん残っております。それから

今、映像でもありましたが、2013 年から植樹祭を 5 月

第 4 土曜日に行い、その時は皆さんで作業服を着て一

緒に植樹をしたことも忘れてはおりません。本当にたくさん

の事をして頂きました。たぶん 4、5 回お越しになってみん

なで汗をかいた後は仙台で食事をして、そしてみんなに

助けられて 7 年が経ったような気がします。子供たちは今

日このように渡邉先生から話を聞いて本当に幸せだなと

思います。話を聞いた人と聞かなかった人では全然これ

から違うと思います。明日、小学生、中学生に先生から

お話いただくと思いますが、私も帰ったら自分の孫にも子

供にも何回も何回も聞かせてあげたいと思います。千年

希望の丘植樹に来ていただいた所に昨年11月18日、

岩沼ロータリークラブはサポーターとなって植樹ではなく育

樹しています。皆さんが植えてもらった所が雑草など生え

ていますので育樹しております。ロータリーの友3 月号 23

ページに記載されました。とても良い企画なので震災を

忘れないという事で、語り継いでいきたいと思いますので

皆さんもどうぞこれからも宜しくお願いしまして私の挨拶と

致します。皆さん、今晩は有難うございます。 

 

 

千歳セントラルロータリークラブ 

初代会長  高塚 信和 

今日は奇しくも私の盟友であり亡くなって 10 年経ちます

が、大井綱雄会員が平成 17 年 3 月 31 日に亡くなり

まして、昨日が彼岸の入りでたまたま今日この震災と併

せて黙とうしました。そういう思いでやった気がします。渡

邉さんのお話を聞いて、7 年前この方は校長先生でした。

3 月 11 日午前中に卒業証書を渡したその後に 4 名が

亡くなりました。いたたましいお話をこうやって出来るという

もの直にそういう境遇にあったからこそ分かるのではないか

と思います。7 年は過ぎたけれど絶対忘れてはいけない

地震だと思います。これが8年、9年と経っていきますが、

昨日のことのように思い出せるようにしたいと思います。今

日は岩沼から渡辺さんと小野さんがお見えになって、午

前中ご一緒し、久しぶりに水族館を拝見し、千歳高校

にも行って参りました。私の母校です。私は第 7 期の卒

業です。増田校長ともお会いしましたが、会議に出るの

は私ぐらいの年齢が限界という事です。前に交換留学生

のエンミがこの高校にお世話になりました。1 クラス 40 名

で 9 クラスですから 360 名の 3 倍、1080 名います。副

校長が2 名もいて定時制も 1 名いて、道立高校では珍

しいです。廊下で見ましたけれども現役以外もあるとは思

いますが、国公立大学に 60 数名合格していました。掲

示板を見て非常に嬉しく思いました。今年も千歳科学

技術大学が千歳市に移管になりますが、千歳高校の卒

業生が行くようになるとも話しておりました。今日も渡邉さ

んの現実を体験した詳しい話を説明して頂いて、本当に

納得しました。皆さんも明日もし時間が合えば、小学校、

中学校に赴いてお話を聞いて頂ければ、一人でも多くの

感動とこれを無にせず明日の糧としてやっていけるようお

願いしたいと思います。今日はお三方有難うございました。 

 

直前会長  関根 悟 

7 年前という事で、私も青年会議所を卒業して現役メン

バーが現地に行っていた思い出があります。その時にボラ

ンティアは何だろうと凄く感じました。被災地に行きたいと

本日のニコニコ BOX 合計額 30,000 円 

今年度 累計額 698,000 円 
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思いましたが、現地で何が出来るのか、行くことが本当に

良い事なのかを考えました。自分が出来ることを考え募

金であったり、トイレットペーパーを現役メンバーに持って

いってもらった記憶があります。今日は千歳セントラルロー

タリークラブの事業ということで 7 年前に松坂さん、彦坂

さん、佐々木さんが岩沼にいって渡辺さんと男の杯を交

わしたのかなと思います。その中でいろいろな事業があり

野菜を作って現地に送ったこと、印象に残っているのは中

学生を連れていって被災地の方々と交流を持った事が

素晴らしいと思いました。私はまだメンバーではなかったの

ですが、千歳セントラルロータリークラブに入ろうと思ったき

っかけは、汗をかいてアイデアを出してお金を遣わず感動

を与えた事に感銘を受け、このクラブに入ろうと決意しま

した。この事業がやまもと語りべの会渡邉さん、岩沼 RC

渡辺さん、小野さんとご縁があって歴史があったからだと

強く感じます。昨年 5 月に訪問した時には小野さんの車

でいろいろご案内して頂き楽しい思い出を頂きました。後

世に語り継がなければならない震災であるという事を今

日は四方会長のもと高校生に、明日は小学生、中学

生に伝えて忘れない事業でありたいと思っていますので、

明日も渡邉さん宜しくお願いします。 

 

岩沼ロータリークラブ 会長  渡辺 真多 様 

武田さんが会長の時に、震災の記憶を次代につなごうと

いう事を私は考えていました。千歳セントラルクラブに働き

かけをした記憶は全くありません。今日お話しして確信し

ましたが、武田さんからこういう事をしたいが受けてくれな

いかと申し入れがありました。それはこちらも望むところだと

いう事でスタートしました。私の印象は同じ様な事を考え

ている人がいるのだという事です。千歳の中学生 10 名

には内地と違うプログラムが組めます。北海道の子供が

来るときは休みの期間に来ます。ところが、岩沼の子供

は学校をやっています。千歳と岩沼の子供が一緒に食

堂で、千歳から持っていった皆さんが汗水流して作ったじ

ゃがいもや南瓜を調理してもらって食べる。他の地区とは

違う事があります。千年希望の丘をインターアクター、ボ

ーイスカウト、ガールスカウトと訪れましたが、高校生は年

下の面倒をよく見ます。感想文を書いてもらいましたが、

我々が子供たちに伝えていかなければいけないとほとんど

の子が書いています。これには驚きました。この事業は非

常に良い事業なので、少し幅を広げた形で皆さんのとこ

ろにもお声がけをして、千年希望の丘のサポーターになっ

て頂いてたまに遊びに来て頂いて、草取りでもしてもらお

うかと思っておりますので宜しくお願い致します。 

 

 中締め  

防災講話事業実行委員会 委員長  髙木 昌人 

この度は、語りべの会 会長 渡邉修次先生、そして先

ほど来から十分ご説明はあるかと思いますが、本事業の

きっかけになりました震災以来、当クラブと深くお付き合い

させて頂いております岩沼ロータリークラブ 渡辺真多会

長、小野照代パスト会長、わざわざ貴重な時間を割い

てこの千歳の地に来て頂いて大変心強く嬉しく思っており

ます。有難うございます。昨年来、四方会長からこういっ

た役を拝命し、こういった事は得意ではないので所々不

備な点があると思います。後からお叱りをいただくつもりで

すけれども、そんな中先輩メンバーはじめ事務局上野さ

んも大変ご協力頂いて、本当に多くの皆様からご支援を

賜って本日何とか初日を迎えることが出来ました。本当

に有難うございます。まだまだ事業は半ばでありますので、

感傷に浸る訳にはいきませんが、こういった機会を頂いて

学びや気付きを僕自身、得る機会を体験させて頂いて

います。不安な毎日を過ごしておりますけれども、深い好

意と友情をひしひしと最近特に感じている毎日です。明

日は小学生、中学生です。特に最初の北陽小学校の

方は4 年生です。4年生は 10 歳ですから震災時は 2、

3 歳です。当時の体験はいざ知らず、昨今のテレビから

情報を得ている。大変失礼かもしれませんが、テレビの

中の話と感じている子供達も多い中で、明日はそこにど

う震災の恐ろしさを、自ら生き抜く術を、協力し合って助

け合う絆を作っていくためには、日頃から考えていかなけ

ればいけないことを何とか伝えていかなければいかないと
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思っています。僕自身に気を付けて言っている事ですが、

いい事業をしている、頑張った、良かったなどこの事業に

関しては結論付けてはいけないと思います。この事業の

主旨は、いかに子供達に先ほど申し上げた事を伝えて、

そして更なる家に帰って伝えて頂いて後世に引き継がれ

て頂ければと思います。欲張ればその中から未来のロー

タリアンが生まれて頂けたらなおさら結構なことと感じてい

る次第です。僕はかなりのマイナス思考ですから恐らくこ

の北海道にも大震災が来ると思っています。そこを千歳

の子供達が何とか生き抜いてくれて初めて、あの時良い

事業をやったと僭越ながら自己満足出来るのではないか

と願いながら、まだまだ明日も頑 

張っていきたいと考えています。やまもと語りべの会様並

びに岩沼ロータリークラブ様の益々のご発展ご繁栄をご

祈念申し上げ、更には私のようなものが復興という言葉

を軽々しく申し上げてはいかがなものかと思いますが、な

かなかゴールは見えないと思いますが、少しでも東北の

方々に明るい未来が近づけるようご祈念申し上げ、声

高らかに杯を上げさせて頂きたいと思います。 

明日も宜しくお願い致します。 

 

 次回例会案内  

SAA  大下 和志 

次回例会は 3 月27 日（火）、通常例会「地区国際奉

仕検証ツアー報告」です。地区国際奉仕・VTT 委員会 

田口 廣委員にご報告頂きます。担当は理事会。開会

点鐘 12 時 30 分。定例会場です。 

 

 NEWS ＆ TOPICS   

防災講話事業「東北から伝えたいこと」 

3 月 19 日（月）・20 日（火）の 2 日間に亘り、防

災講話事業「東北から伝えたいこと」を実施しました。千

歳高校 1、2 年生約 700 名、千歳北陽小学校 4 年

生約 240 名、千歳勇舞中学校 1、2 年生約 500 名

にやまもと語りべの会 会長 渡邉修次氏の講話を聞い

て頂きました。ご協力いただいた岩沼ロータリークラブ 渡

辺真多様、小野照代様にも各校に足を運んで頂きまし

た。真剣な表情で講話を聞いていた生徒の皆さん。震

災の教訓を伝える貴重な時間となりました。 

会員の皆様、お疲れ様でした(^^)/ 

 

 SCHEDULE  

 

3 
月 

水と衛生月間 ■世界ローターアクトの日 ■会長エレクト研修
セミナー(地区) ■財団・米山・地区補助金管理セミナー(地区)  

27 日 
通常例会「今年度地区国際奉仕検証ツアーの報告」  
地区国際奉仕・VTT 委員会 委員 田口 廣 
[担当/理事会] 

4 
月 

母子の健康月間 ■春の清掃奉仕活動 ■地区研修・協議会
(地区)  

3 日 
通常夜間例会「クラブ協議会/次年度方針」 
[担当/会長エレクト 菅原百合子] 

10 日 
通常例会「（仮題）新入会員増強について」 
[担当/会員増強・維持委員会(委員長 山口康弘)] 

15 日 RI 第 2510 地区 地区研修･協議会 

17 日 例会日を 21 日に変更 

21 日 
移動親睦夜間例会 「千歳 RC 創立 50 周年記念式
典･祝賀会] [担当/親睦活動委員会(委員長 石川貴美子)]  
会場:ANA クラウンプラザホテル千歳 

24 日 通常例会「(仮題)防災講話事業の検証」 [担当/理事会] 

5 
月 

青少年奉仕月間  ■長沼国際交流フェスティバル ■長泉 RC
友好クラブ締結記念日(1997.5.13) ■春のセーフティコール 

1 日 休会（定款第 8 条第 1 節:同一週に祝日） 

8 日 
通常夜間例会「未定」 [担当/クラブ研修、新会員研修、細則
検討委員会(委員長 佐々木俊英)] 

15 日 
移動例会「春の清掃奉仕活動」[担当/社会奉仕委員会(委員
長 武田伸也)] 

22 日 
親睦夜間例会  「未定] [担当/親睦活動委員会(委員長 
石川貴美子)] 

29 日 通常例会「未定」 [担当/国際奉仕・空港募金箱委員会] 

6 
月 

ロータリー親睦活動月間  ■RI 国際大会 ■最終例会 

2 日 RI 第 2510 地区第 7 グループ IM 

5 日 
通常夜間例会「クラブ協議会/次年度の活動概要」 [担
当/次年度理事会(進行担当/次年度幹事 髙木昌人)] 

12 日 
通常例会「今年度の活動報告①各担当委員会」 [担
当/理事会] 

19 日 
通常例会「今年度の活動報告②各理事、地区委員」 
[担当/理事会] 

26 日 
親睦夜間例会  「2017-2018 年度 最終例会] [担
当/親睦活動委員会(委員長 石川貴美子)] 
※会員家族出席例会 


